



## Formación continuada

# Memoria de la “Beca SEMCPT para médicos en formación en unidad docente acreditada 2023”. Rotación en el Hospital Universitario Quirónsalud Madrid

## Report of the “SEMCPT Grant for training orthopaedic surgeons at an accredited teaching Unit 2023”. Rotation at Quirónsalud Madrid University Hospital

M. Fa-Binefa

*Hospital de la Santa Creu i Sant Pau. Barcelona*

### Correspondencia:

Dr. M. Fa-Binefa

Correo electrónico: drfabinefa@gmail.com

Recibido el 13 de febrero de 2024

Aceptado el 17 de febrero de 2024

Disponible en Internet: junio de 2024

En el 43 Congreso Nacional de la Sociedad Española de Medicina y Cirugía de Pie y Tobillo (SEMCPT) de 2023 que se celebró en Burgos, se me otorgó una beca para realizar una estancia hospitalaria en un centro nacional con Unidad Docente Acreditada por la SEMCPT, en el Hospital Quirónsalud Madrid, con el equipo del Dr. Monteagudo, reconocido a nivel europeo e internacional en el diagnóstico y el tratamiento de la patología y la cirugía del pie y el tobillo.

El Hospital Quirónsalud Madrid es un centro hospitalario privado, localizado en Pozuelo de Alarcón, colindante con Madrid, con una gran área de influencia. Se trata de uno de los centros hospitalarios privados más grandes de nuestro país, con una amplia cartera de servicios que permite el tratamiento de pacientes de alta complejidad y los abordajes multidisciplinarios entre distintas especialidades.

El Dr. Monteagudo es un destacado especialista en patología y cirugía de pie y tobillo con

una amplia trayectoria clínica y académica. Es coordinador clínico docente y de la asignatura de Cirugía Ortopédica y Traumatología en la Universidad Europea de Madrid y ha contribuido significativamente al campo del pie y tobillo con más de 100 ponencias en cursos y congresos nacionales e internacionales, 30 publicaciones en revistas, 2 libros y 10 capítulos en obras de referencia en nuestra especialidad. También es codirector del Curso de Mecánica Clínica y Terapéutica de Pie y Tobillo en Monteaceira, uno de los más significativos en nuestro campo a nivel nacional. Además, ha enriquecido su formación con múltiples estancias en centros sanitarios del extranjero, incluyendo Estados Unidos y Reino Unido.

Mi estancia en el hospital fue muy enriquecedora, tanto en el ámbito profesional como personal. Desde el primer momento me sentí integrado en el equipo, muy docente en todo momento, y tuve la oportunidad de aprender y colaborar tanto con el Dr. Monteagudo como con el resto del



<https://doi.org/10.24129/j.rpt.3801.fs2402004>

© 2024 SEMCPT. Publicado por Imaidea Interactiva en FONDOSCIENCE® ([www.fondoscience.com](http://www.fondoscience.com)).

Este es un artículo Open Access bajo la licencia CC BY-NC-ND ([www.creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/](http://www.creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/)).



**Figura 1.** Imagen de la visita de EFAS Travelling Fellowships en el centro Quirónsalud Madrid en diciembre de 2023, durante mi estancia formativa.

equipo: la Dra. Pilar Martínez de Albornoz, el Dr. Gastón Slulitell y la Dra. Anna Oller.

Mi rutina semanal consistió en 3-4 módulos de consultas y 3-4 módulos quirúrgicos, lo que me permitió ampliar de forma consistente mi visión y experiencia en el campo del pie y tobillo. Durante la rotación, asistí a 83 procedimientos quirúrgicos, incluyendo cirugías de antepié, mediopié y retropié por vía abierta, percutánea y artroscópica, pudiendo analizar con un enfoque crítico cada uno de los casos. De entre ellos, destaco los casos relacionados con la patología del sistema aquíleo-calcáneo-plantar, las lesiones osteocondrales de la articulación tibiotalar y la deformidad del pie plano. La estancia también me permitió involucrarme y participar en algunos de los pro-

yectos científicos ya activos en la unidad. Además, durante esta rotación, tuve la oportunidad de compartir la estancia durante 2 días con los EFAS Travelling Fellowships, asistir al EFAS Advanced Symposium que se celebró en Madrid acompañando al equipo y a una de las sesiones clínicas de la SOMAPITO.

De la rotación me llevo la discusión de los casos clínicos, tanto en consultas como quirúrgicos, con todos los miembros del equipo, siempre abiertos al debate y la revisión de las distintas patologías presentadas, básicas o complejas, pero siempre con el conocimiento y las tendencias más actualizados.

Esta rotación ha sido una experiencia vital, enriqueciendo mi desarrollo personal y profesional. Además de las habilidades técnicas, he adquirido conocimientos valiosos en la toma de decisiones, el manejo de los pacientes, la gestión y la investigación. La oportunidad de trabajar en un entorno tan estimulante y con profesionales como ellos define un antes y un después en mi formación y estoy seguro de que las habilidades adquiridas me ayudarán a enfrentar con confianza los retos profesionales en el futuro.

Para finalizar, quisiera expresar mi más sincero agradecimiento a todas las personas que hicieron posible esta experiencia, especialmente a la SEMCPT por su apoyo financiero y al equipo del Hospital Universitario Quirónsalud Madrid por el gran valor de su enseñanza y orientación.